

## Bericht des Vorstands

In dem seit dem letzten Vorstandsbericht vergangenen Zeitraum fanden die beiden Komitee-Sitzungen der Niederrhein-Akademie/Academie Nederrijn des Jahres 2011 statt. Zu seiner Frühjahrssitzung traf sich das Komitee auf Einladung von Prof. Dr. Josef Klostermann am 13. Mai 2011 in den Räumen des Geologischen Dienstes NRW in Krefeld. In mehreren Vorträgen erhielten die anwesenden Komitee-Mitglieder eine Einführung in die verschiedenen Arbeitsfelder des Geologischen Dienstes. Ein Besuch des Labors und der im Haus befindlichen ‚Erdbebenzentrale‘ vermittelte darüber hinaus spannende Einblicke in die praktische Arbeit vor Ort.

Die 30. Komiteesitzung fand am 6. Oktober 2011 im Bistumsarchiv Münster statt, wo die beiden Komitee-Mitglieder aus dem Bereich der kirchlichen Archive Einblick in die Arbeit ihrer Institutionen gaben: Dr. Beate Sophie Fleck zeigte, dass mit Blick auf die kirchlichen Archivalien ein wichtiges Stück Niederrhein auch im westfälischen Münster beheimatet ist, da die Deposita zahlreicher niederrheinischer Pfarrarchive ihren Aufbewahrungsort im dortigen Bistumsarchiv gefunden haben. In einer kleinen Ausstellung, die speziell zur Tagung des Komitees eingerichtet worden war, wurden einige der interessantesten Stücke aus niederrheinischen Pfarreien präsentiert. Über die Geschichte und Gegenwart der Archivarbeit der Evangelischen Kirche im Rheinland referierte der Leiter des Archivs der EKiR in Düsseldorf, Dr. Stefan Flesch.

Im Rahmen seiner Münsteraner Sitzung wählte das Komitee drei neue Mitglieder: Drs. Frans Hermans, Archivar am Gemeentearchief Venlo, Prof. Dr. Thomas Schilp und Prof. Dr. Helga Scholten, beide Historiker der Universität Duisburg-Essen, werden das Komitee künftig verstärken.

Ein abschließendes Wort noch zu der im letzten Bericht bereits angekündigten Jahresgabe 2011 der Niederrhein-Akademie: Der von Dieter Geuenich und Jens Lieven herausgegebenen Band *Das St. Viktor-Stift Xanten. Geschichte und Kultur im Mittelalter*, der die von Historikern, Germanisten und Kunsthistorikern verfassten Beiträge der gleichnamigen Xantener Tagung vom November 2009 enthält, befindet sich derzeit im Druck und wird unmittelbar nach seinem Erscheinen allen Fördermitgliedern der Niederrhein-Akademie zugehen.

Duisburg, im Oktober 2010

Prof. Dr. Heinz Eickmans  
Vorsitzender der NAAN